

RELIGIONS

societe.union@sonapresse.com

Brèves

UNE NOUVELLE LETTRE APOSTOLIQUE DU PAPE FRANÇOIS



Photo: AFP

Le premier dimanche du temps de l'Avent a donné au Pape François de se rendre dans le nord de la ville de Rome, à Greccio, lieu de la première crèche de Noël réalisée par saint François d'Assise en 1223. Le pape y a, sur l'autel du petit sanctuaire franciscain, après avoir auparavant longuement prié, signé la lettre apostolique "Admirabile signum" portant sur "la signification et la valeur de la crèche".

LALALA : MESSE DE RENTRÉE DE L'ÉCOLE CATHOLIQUE SAINTE-THÉRÈSE

Afin de présenter au Seigneur les élèves de l'école catholique Sainte-Thérèse de Lalala, dans le 5e arrondissement de Libreville, et le corps enseignant dans le cadre de la nouvelle année scolaire, la direction de ladite école a demandé une messe le vendredi 29 novembre 2019, en la paroisse Saint-Joseph dudit quartier. La messe a été dite par le curé de la paroisse, le Père Pedro Delfim Monteiro. Créée le 13 décembre 1954 par des missionnaires, l'école catholique Sainte-Thérèse de Lalala est située dans l'enceinte de l'église Saint-Joseph du même quartier. Elle comporte deux cycles : le préprimaire et le primaire. Avec un effectif total de 396 élèves, 40 enseignants ont la charge d'encadrer ces différents enfants aux côtés de la directrice Lydia Hauzerman. Au cours de son homélie, le Père Pedro Delfim Monteiro a mis l'accent sur l'amour, l'obéissance et le respect du prochain.

Rassemblées par D.O

L'Avent, un temps de préparation pour Noël!

CHRÉTIENTÉ. La célébration de la Nativité se prépare aussi. Pas en marge de cet événement de la chrétienté, les confédérations religieuses du Gabon font chorus avec les communautés internationales, dans la commémoration de cette période de l'année liturgique.

D.O
Libreville/Gabon

Ouvert, pour le compte de l'année en cours, depuis le dernier dimanche de novembre avec les premières vêpres du premier dimanche de l'Avent, le temps de l'Avent est l'un des temps forts annuels préparant tous les chrétiens catholiques et protestants à la célébration de Noël, représentant la nativité du Christ. Ce temps a une double caractéristique. L'abbé Serge-Patrick Mabickasa, coordinateur des médias catholiques et responsable du mensuel Le Chemin à l'archidiocèse de Libreville, explique: "c'est à la fois un temps de préparation aux solennités de la Nativité où l'on commémore le premier avènement du Fils de Dieu parmi les hommes, et un temps où par ce mémorial, les âmes se tournent vers l'attente du second avènement du Christ à la fin des temps".

Cette nouvelle année liturgique compte ainsi quatre dimanches de l'Avent et est une grâce toute particulière, sinon "un chemin

permettant d'aller à la rencontre du Seigneur" et, surtout, un temps pour ne point être immobile.

C'est à la fois un temps de préparation aux solennités de la Nativité où l'on commémore le premier avènement du Fils de Dieu parmi les hommes.

dimanches. Ainsi, à partir du 3e, aussi appelé le dimanche de la joie, en référence à la joie éprouvée en l'attente de la venue du Christ, la couleur liturgique représentative reste le rose.

Bien plus, le chant "Gloria" ne doit nullement être chanté durant les messes célébrées entre le 30 novembre et le 25 décembre. La raison étant que ce chant représente un hymne liturgique chrétien, et qu'en réalité, cette Gloria ne doit être chantée que

À en croire l'homme d'Église, durant cette période dite du temps de l'Avent, les fervents défenseurs de la foi chrétienne doivent être aux couleurs des vêtements liturgiques, c'est-à-dire le violet pour les deux premiers



Photo: DR

La traditionnelle couronne du temps de l'Avent, avec ses 4 bougies, représentant chacune les quatre dimanches de la célébration.

le dimanche, lors des messes ordinaires, en dehors, bien sûr, de l'Avent et du Carême, aux solennités et aux fêtes, ou encore lors des célébrations particulières faites avec solennité.

C'est un hymne dont les premières paroles représentent le

chant des Saints Anges à Bethléem (Luc 2:14) et précèdent, dès lors, toute prière d'ouverture ou de collecte.

Finalement, le temps de l'Avent est, selon l'abbé Serge-Patrick Mabickasa, celui de "l'attente, de la conversion et de l'espérance".

Aux origines du temps de l'Avent

COMPRENDRE la commémoration du temps de l'Avent, c'est remonter à ses origines qui datent de la période antique.

D.O
Libreville/Gabon

AVENT, qui vient du latin Adventus, signifie "avènement". Le terme peut aussi être traduit par les mots "présence" et "arrivée". Ainsi, dans le langage du monde antique, un seul terme était utilisé pour indiquer l'arrivée d'un fonctionnaire, la visite d'un roi ou d'un empereur dans une pro-

vince.

Ce terme pouvait aussi indiquer la venue de la divinité et venait à être célébré à travers un culte. Les croyants adoptèrent ainsi ce terme "Avent" pour exprimer leur relation avec le Christ. La fête de la venue de Jésus-Christ est de ce fait, célébrée par tant de croyants, particulièrement les chrétiens catholiques et protestants du monde entier.

Les noms traditionnels des

quatre dimanches du temps de l'Avent sont tirés des premières paroles de l'Antienne d'entrée de la messe de chaque dimanche. Le premier dimanche est appelé le dimanche de l'Avent (Levavi), il est le dimanche suivant le 34e dimanche du temps ordinaire. Le deuxième dimanche de l'Avent est appelé 'Peuple de Sion' (Isaïe 30: 19-30). Le troisième dimanche de l'Avent (Gaudete) est celui de la joie: "Réjouis-

sez-vous" (Ph 4:4-5) et le dernier dimanche est celui de la "venue du juste" (Is 45: 8).

Avec la parole Advent, "nous pouvons, de ce pas, dire que Dieu est. Il ne s'est pas retiré du monde, Il ne nous a pas laissés seuls. Même si nous ne pouvons pas le toucher, il est clair qu'Il vient nous visiter", a dit l'abbé Serge-Patrick Mabickasa, coordinateur des médias catholiques à l'archidiocèse de Libreville.